COLBERT-CATHÉDRALE

Des lycéennes au soutien des malvoyants



Lycéennes et professeures entourant Claude Martin, président d'AVH Tours, Danièle Renier et Jean-Claude Ripault, tous deux membres du bureau. (Photo NR)

Des lycéennes ASSP de Sainte-Ursule vont bientôt présenter à l'oral leur chef-d'œuvre. Préparant un bac pro accompagnement, soins et services à la personne, c'est vers les bénéficiaires de l'association Valentin Haüye qu'elles se sont tournées, encadrées par leurs professeures Anne-Cécile Ballois Bonnay et Sylvie Marquet « pour une réalisation collective qui marquera l'achèvement de leur formation, leur permettant d'exprimer des talents en lien avec leur futur métier ». C'est en septembre 2021 que les vingt-cinq lycéennes sont entrées en immersion dans un monde qui leur était jusqu'alors totalement inconnu: celui du handicap visuel.

L'association Valentin Haüye œuvre depuis cent vingt ans, dans toute la France, au service des aveugles et des malvoyants, offrant accueil, soutien et formation. Ses locaux à Tours sont situés au 22, rue Victor-Hugo. Après une première visite des trois jeunes au local pour évaluer les besoins et les souhaits, c'était au tour de l'association de venir se présenter au lycée.

Un temps fort, notamment pour Danièle Renier, qui a ensuite accueilli tous les mercredis matin ces jeunes ASSP pour des cours de braille.

Les félicitations d'une ancienne guide

Elles se sont ensuite donné les moyens pour financer leurs actions en direction des bénéficiaires, vendant chocolats et même charcuteries. Les 6, 7 et 8 février, la réalisation de leur projet a pris forme avec un après-midi au centre équestre d'Ambillou, lequel est labellisé équi-handi, une journée bien-être au lycée, où elles ont prodigué des massages des mains appris auprès d'une professeure de shiatsu et une visite dans la ville où elles se sont improvisé guides. Les lycéennes ont reçu les félicitations d'une ancienne guide touristique malvoyante.

Une riche expérience pour ces futures professionnelles du soin et beaucoup d'émotion car comme devait conclure Claude Martin, président d'AVH Tours, venu le 9 mars remercier les lycéennes et citant Saint-Exupéry: « On ne voit bien qu'avec le cœur car l'essentiel est invisible pour les yeux. »